

Pr N° 44 Trente troisième dimanche de l'année c:

dimanche 13 novembre 2022

CATASTROPHES

« .Prenez garde de ne pas vous laisser égarer, car beaucoup viendront en mon nom, et diront « C'est moi ... quand vous entendrez parler de guerre et de désordre, ne soyez pas terrifiés. » St Luc (21, 5-19); autres lectures: Malachie (3, 19-20); Ps 97; Thes 3, 7-12 »

Dans l'évangile de ce jour, nous avons entendu parler de catastrophes : il y aura la ruine du temple de Jérusalem, des guerres, des famines, des persécutions. En cette journée des pauvres, le pape nous appelle à l'exercer particulièrement envers les personnes déplacées ou exilées : "La guerre en Ukraine est venue s'ajouter aux guerres régionales qui Des faits terrifiants surviendront sèment la mort et les destructions. À cause d'une superpuissance qui entend imposer sa volonté, des millions de gens sont déracinés ... Ceux qui restent dans les zones de conflit vivent chaque jour avec la peur, le manque de nourriture, d'eau et de soins médicaux." Saluant "la disponibilité des populations qui ont ouvert leurs portes pour accueillir des millions de réfugiés, au Moyen Orient, en Afrique centrale et maintenant en Ukraine, le pape reconnaît les difficultés pour assurer la continuité du secours, mais souligne le devoir chrétien de persévérer : "Pour nous, la générosité trouve sa motivation la plus forte dans le Fils de Dieu. De riche qu'il était, dit Saint Paul, il s'est fait pauvre pour nous enrichir de sa pauvreté."

Il ne f aut pas chercher le Christ dans ce qui affole ou qui dramatise l'histoire. Le Seigneur est toujours présent au cœur de nos vies. Aucune épreuve ne peut nous séparer de son amour. Quand tout va mal, il est celui qui nous donne le courage de travailler à la construction d'un monde plus juste et plus fraternel. En ce temps de violences et dans nos jours de

faiblesse, nous avons du mal à le reconnaître. Le jour du Seigneur semble tarder. Mais n'oublions jamais : Il n'y a pas d'autre sauveur à attendre que Jésus mort sur la croix et ressuscité.

Ceux qui se réclament de lui seront victimes de persécutions. Depuis de nombreux mois, nous voyons bien qu'elles ont pris une ampleur effrayante, surtout dans les régions de culture islamique. Nous pensons aussi aux chrétiens de Chine, de Corée du Nord et de bien d'autres pays. Et même dans nos pays d'Europe, le fait d'être chrétien est de plus en plus souvent motif d'exclusion.



Beaucoup viendront en prenant mon nom.

Jésus nous annonce des temps difficiles. Nous aurons à lutter contre les forces du mal qui cherchent à nous détourner de lui. Le danger viendra également des 'divertissements de ce monde' qui risquent d'en égarer beaucoup. Ce sont là des idoles qui viennent piéger notre attention et nous avaler tout entier. 'Prenez garde!' nous dit Jésus. La seule attitude qui convient, c'est celle du veilleur. Nous sommes appelés à être ceux qui guettent l'aube du jour du Seigneur.

La liturgie de ce dimanche nous rappelle que nous sommes invités à avancer humblement et avec courage en nous ressourçant chaque jour à la Parole de Dieu. Cette Parole est "lumière pour nos pas ". Chaque dimanche, le Seigneur nous donne rendez-vous pour l'Eucharistie source et sommet de toute vie chrétienne. Puis il nous envoie pour agir comme lui et avec lui au service des autres. C'est avec lui que nous pourrons rester en éveil pour témoigner de l'espérance qui nous anime.

''Fais paraître ton jour ...Seigneur!'' À ce monde que tu fais chaque jour avec tendresse, donne un cœur de chair, donne un cœur nouveau. Sur les hommes qu'il t'a plu de créer à ton image, envoie ton Esprit, un Esprit nouveau. Amen.

Abbé Jean KOMPAZIEU

HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS

- À HUBES : le samedi 12 novembre à 17h30, MESSE; avec recommandation des défunts et en union avec D'ARCANGELO DIVIRGILIO et Mario CUCCI.
- À La Bassée : le dimanche 13 novembre à 9h30, ADAL.
- À l'église de ROUX: <u>le dimanche 13 novembre</u> à 11h00: <u>MESSE</u>, en union avec **Louis DIEU et Léona COUVREUR.**

VIE PAROISSIALE

<u>BAPTÈME</u>: Ce samedi 12 novembre, à Hubes, à 16h00, nous accueillerons <u>Luizio BARBIER FIEY</u>, fils de Gaël et de Mélanie FIEY, habitant Rue Puissant 225 à 6040 JUMET; marraine Julie DEBAISE.

<u>FUNÉRAILLES</u>: Ce lundi 7 novembre, nous avons célébré les funérailles de **Maryline BAUME**, épouse de Thierry FRANCK. Elle était âgée de 57 ans et habitait 6, rue de l'Estacade à ROUX.

BONNE LECTURE

UNE LETTRE DU PAPE FRANCOIS SUR LA LITURGIE: L'ARDENT DESIR DU CHRIST (Luc 22, 15)

André Haquin, prêtre du diocèse de Namur professeur émérite de théologie liturgique et sacramentaire à l'Université catholique de Louvain la Neuve publie un article de la revue FEU NOUVEAU (suite) :



La beauté de la liturgie suscite notre émerveillement (n° 21-26)

La beauté de la liturgie réside dans le salut que le Christ nous offre généreusement. Elle est « source » de foi et de bonheur pour les croyants. Elle est le « sommet » de l'action de l'Église et de la vie chrétienne (Sacr. Conc., 10). Elle nous invite tous à nous réjouir en présence de Dieu : « Nous te rendons grâce, Dieu notre Père ... ».

Le pape François nous fait comprendre que la liturgie nous préserve de la « mondanité spirituelle » qui peut s'exprimer de deux manières : le subjectivisme qui nous enferme dans notre seule raison ou dans nos propres sentiments (gnosticisme) plutôt que de faire confiance à la Parole de Dieu : « l'élitisme narcissique et autoritaire », par lequel nous comptons uniquement sur nos propres forces et voulons par nous-mêmes « faire notre salut » (pélagianisme) (n° 17-20). Or, le salut est toujours un don gratuit de Dieu, l'œuvre de l'Esprit Saint en nous. À nous de lui ouvrir la porte! Ainsi la liturgie est à la fois tournée vers Dieu et tournée vers nous. « pour la gloire de Dieu et le salut du monde ». Le Christ préside chacune de nos liturgies, lui qui est le Sauveur de tous, la tête de l'Église. Il nous associe à son offrande au Père et à son sacrifice (don de sa vie) pour qu'à notre tour, notre vie soit pour le Père un « sacrifice à la louange de sa gloire ». (à suivre)

INVITATION AU THÉÂTRE CHRÉTIEN





Ed. resp.: Abbé Jean FRANKEN., tél.: 071/45.15.22- C.C.P.: Be39 7775 9593 3219 adresse: « LE PETIT ROVIEN », rue de l'Abbaye de Liessies, 1, 6044- ROUX- Prix de l'abonnement pour un an : 11euros.